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Ни для кого не является новостью, что с подростками порой бывает очень  трудно. Если
отсечь такие правонарушения, как употребление алкоголя,  наркотиков, плохое
поведение, то останется распространенное среди молодежи  черствое, неуважительное
отношение к родственникам. Для окружающих эти проблемы  не так значительны, но
очень болезненны для родителей. 
  
  При этом девочки зачастую более эмоциональны, могут резким словом обидеть 
старших, тут же об этом забыв. Мальчикам свойственнее не обращать внимания на 
родных. Как бы мама не старалась расспросить сына о его жизни, он  отмалчивается,
или отделывается короткими, грубыми словами. 

  

Зачастую, родители спускают это, ссылаясь на переходный возраст своих детей.  Как бы
обидно при этом им не было. Но, к сожалению, не всегда с годами это  проходит. И
перерастя подростковый возраст, ребенок продолжает вести себя  совершенно
аналогичным возрастом. Причем, такие ситуации могут происходить в  абсолютно
различных семьях, невзирая на их статус. 
  
  По мнению психологов, эгоистичность детей зарождается постепенно. Поначалу 
родители спускают это, как единичный случай. Однако с приходом подросткового 
возраста, начиная ждать от детей помощи и участия, они испытывают разочарование.  
  
  Нет какого-то одного объяснения такого поведения подростков, но очевидно одно,  что
родители не являются для своего чада авторитетом. И причин этому масса. Они  могут
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крыться в низком социальном статусе, небольшом доходе, плохой внешности,  образе
жизни, отсутствии личностного роста, на фоне жизненных неудач родителей  и многом
другом. А возможно причиной стали обидные, повседневные мелочи. 
  
  Так как же поступать родителям в таких ситуациях? Естественно, что работу над  этим
нужно было начинать в раннем возрасте ребёнка, не допуская неуважительного 
отношения. Ведь дети аналогично животным, быстро осваиваются - кого нельзя 
ослушиваться. 
  
  Главное, что нужно помнить - это то, что ни при каких обстоятельствах нельзя 
оставлять без внимания неуважительное отношение ребенка. Это касается любого  его
возраста. При грубом его обращении - родителям стоит какое-то время не  общаться с
ним, игнорируя просьбы. Многие психологи любят говорить о ранимой  психике детей.
На самом деле, это далеко от истины. Не нужно бояться закатывать  ему скандал дома,
после того, как он пытался опозорить родителей в общественном  месте. Эффективна
также в подобных случаях - хорошая порка, неважно, 5 лет  вашему ребенку или 10 лет.
  
  А вот при достижении детей подросткового возраста дела обстоят уже сложнее.  Ведь
отношения в семье складывались годами. И что-то изменить в них достаточно  сложно, а
порой и вообще невозможно. К тому же в переходном возрасте ребенок  иначе
оценивает взрослых. Он смотрит на них как уже состоявшаяся личность.  Кроме того
подросткам свойственно быть максималистами. Что ведет к более строгому  суждению о
родителях, у которых возможно отсутствует тяга к  самосовершенствованию или поиску
более доходной работы. Причин здесь может  масса, вплоть до внешнего вида и
жизненных ценностей. 
  
  Но, даже понимая, что у ребенка сложилось мнение о родителях как о неудачниках,  ни
в коем случае нельзя игнорировать его хамское поведение, невнимательность  или
неуважение. Можно четко обозначить ему свою позицию словами о своей  родительской
любви, но недопустимости неуважительного поведения. Нельзя  допускать ситуаций,
например, когда нахамивший сын уходит в свою комнату, а  через какое-то время мама
зовет его кушать, подавая на стол обед. Как бы ни  сложно было женщине изменить
свой привычный распорядок жизни и пойти в разрез с  чувством ответственности, она
должна показать ребенку, что не потерпит его  неуважения. Даже если придется
применить физическое наказание к подростку - это  лучше, чем оставить все
безнаказанным. Известно масса случаев, когда порка даже  14 - 15 летних подростков
быстро вправляла им мозги на место.
  
  Ошибочное поведение родителей, привыкших все лучшее отдавать детям, забывая о 
себе, приводит к неуважению ребенка по отношению к ним.
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